

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 18 de Mayo de 1914

Núm. 1.478

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Exhortación

### Pastoral

sobre el Novenario del Espíritu Santo  
Nos el Obispo de Mallorca al Venerable Clero y amados fieles de esta Diócesis, salud y bendición en Nuestro Señor Jesucristo.

Reanudando las exhortaciones que solemos dirigirlos con motivo del Novenario preparatorio de la solemnidad de Pentecostés, hemos de invitaros a considerar en este año el fruto hermosísimo de la PAZ, que el Apóstol San Pablo enumera entre los doce que atribuye al Espíritu Santo, en su Carta a los fieles de Galacia.

La paz es un bien inestimable que el hombre anhela constantemente, y del cual parece huir con no menor empeño, poniéndose en mil ocasiones y trances de perderla, y privando de ella a sus semejantes por cualquier causa o fútil pretexto. Por manera que la inquietud del vivir es como ley de nuestra existencia, y la hostilidad de unos contra otros ha llegado a considerarse como el estado natural del linaje humano, y para algunos es ineludible condición y camino seguro de prosperidades y engrandecimiento.

Mas, nadie podrá negar que la venida del Mesías fue notificada al mundo con un mensaje de paz, que este Príncipe Divino tuvo la paz por título suyo privativo y la otorgó como don suyo especialísimo, que la paz, en fin, ha sido reconocida como el efecto y consecuencia de la habitación del Espíritu Santo en el corazón de los cristianos, después que se cumplió la gran promesa del advenimiento de esta adorable Paréclito.

Efectivamente, así como el Divino Espíritu enciende en amor casto las almas, y este amor es causa de gozo inefable, también es poderoso para pacificar al hombre interiormente, de modo tan perfecto que nada le perturbe, pues ninguna fuerza extraña puede arrebatarle el bien que posee, y en ese bien hallan quietud las ansias todas del corazón.

Para conseguir la paz es necesario que se unan las aspiraciones, no ya solamente de la multitud, sino las de cada uno en particular; porque así como las diversas tendencias de muchos producen la discordia y engendran odios y conducen al tumulto, de análoga manera en el recinto secreto del alma levanta agitación violenta la diferencia de afectos, ya procedan de vario origen, ya se fraguen en la sola voluntad propiamente dicha.

Únicamente la presencia del Espíritu Santo puede causar en el alma esta deliciosa paz, porque sólo Él puede inspirar amor tan fuerte que todos los afectos del corazón se rindan a la vez, y se unan de modo que lleguen a fundirse al calor de su íntima actividad. Por eso las personas santas a quienes favoreció el Divino Espíritu con esa plenitud de su presencia inefable, nos ofrecen ejemplos tan portentosos de esta dulce paz: paz conservada en medio del bullicio del mundo, en el tráguo de las ocupaciones exteriores, en los vaivenes de la contradicción, en las pruebas más duras a que estuvieron sujetas, ya por inclemencias de la naturaleza misma, ya por la ignorancia o malicia de hombres obcecados o perversos. Es que esta paz reside muy adentro, y nada externo puede alterarla, ni impedir que haga su oficio dominando con nobilísimo señorío todos los vitales movimientos, satisfaciendo con la posesión dichosa de un bien incorruptible los afanes y anhelos del corazón.

Esta paz interior es la que da la verdadera eucamidad, no extinguiendo ninguna de las facultades ni violentando la naturaleza, sino fortificándola y equilibrándola, mediante su influencia superior y omnívota. Gracias a esta paz, el hombre afronta las mayores adversidades; y aunque las siente y sufre sus embates, no sucumbe en ellas, sino que vence, porque posee esta fuerza superior comunicada por el Espíritu Santo. De la propia manera, goza de la prosperidad sin desvanecerse, porque sus relaciones con lo circunstancial y pasajero no cambian el concierto establecido en lo recóndito del alma.

Mas, nadie sospeche que esta paz, por radicar en lo íntimo de nuestro ser espiritual, sólo sirve para el bien del individuo, y en orden a la vida eterna. Esta paz, fruto de la presencia del Espíritu Santo en los justos, como los demás beneficios que recibimos por Jesucristo, de suyo y por influencia inmediata y directa favorece a los hombres individualmente, pero tiende a dilatarse y a producir sus efectos y ponerse de manifiesto en todas las condiciones y estados en que estos mismos hombres pueden constituirse uniéndose para los fines de la vida colectiva.

Así vemos que esta paz, no sólo da muestras de sí en el ser y obrar del hombre sinceramente cristiano, sino que aparece hermosísima en la familia tal como Cristo la reconstituyó, y tiende a realizarse en la sociedad civil, y a establecer entre las naciones todas un amigable consorcio.

Este imperio de la paz en las instituciones referidas se funda por el mismo procedimiento que hemos admirado en el interior del alma, es decir, uniéndose las fuerzas y las tendencias diversas en cada una de ellas, en la familia, en la sociedad civil, en la muchedumbre de todas las gentes que habitan el mundo.

La paz doméstica. El más bello reflejo de la paz del hombre justo es la paz de la familia cristiana. Dos esposos que se aman recíprocamente, que viven para los hijos nacidos como fruto precioso de su recíproco amor, y que hallan en estos mismos hijos la correspondencia perfecta como retorno de efusiones abundosas que refluyen al corazón: he aquí como se derrama la paz de las almas en el recinto de la familia, creando un ideal de hermosura que ningún esfuerzo ni afecto humano jamás podrá imitar. Esta paz actúa constantemente todos los elementos constitutivos de esta institución primordial: ella suaviza todas las asperezas, dulcifica todas las amarguras, calma todas las agitaciones, templar las alegrías, robustece en los peligros, y mantiene en la órbita precisa todos los movimientos.

Así como las almas que gozan realmente de la paz interior, crean en la familia la paz doméstica; también están llamadas a crear en el seno de los pueblos la paz social. Los pueblos son grandes y complicados organismos, y por consiguiente, constan de muchas y diversas partes que es necesario mantener fuertemente unidas para que se muevan ordenadamente. Cada una de estas partes, como los miembros de un cuerpo vivo, tiene su propio sitio y su propia función, siendo imposible trastocarlas ni alterar su modo de ser y obrar, sin que se resentan en seguida el ajuste y proporción del conjunto.

Indudablemente, la estructura misma de la sociedad civil es apta de suyo y tiene condiciones propias para inculcar todos los elementos que entran en su constitución, por lo mismo que es conatural al hombre, y de consiguiente, obra también de su divino Autor. Mas, tampoco podrá negarse que el perfeccionamiento individual favorece y coadyuva al de la colectividad, y así es fácil deducir que cuanto mejores sean los hombres de

por sí, mejor habrá de ser la sociedad que ellos formen, pues en ella crecerá, por decirlo así, con progresión geométrica la bondad de cada uno. Por tanto, si esta unión de voluntades y energías, de tendencias y aspiraciones, de intereses y funcionamiento, de necesidades y servicios, cuando se realiza en los pueblos crea este bienestar felicísimo que se llama la paz social; es lógico reconocer que la paz interior operada por el Espíritu Santo en las almas justas, es un principio fecundísimo para reproducir en la vida pública la imagen fiel de este íntimo concierto, y que unos hombres ennoblecidos con los beneficios y mercedes de esta paz han de estar predispuestos a realizar como un trasunto de la misma en el orden externo, por manera que las atracciones potenciales con que se coadunan los más distanciados y remotos elementos, lleguen a tener analogía con el influjo divino que reduce a calma augusta las rebeliones congénitas perturbadoras de la conciencia.

Esta virtualidad de la paz interior, producida por el Espíritu Santo, puede extenderse más todavía, y ofrecer al mundo entero el anhelo ideal de un derecho de gentes más perfecto que tienda a mantener incólume la paz internacional. Hemos visto que la paz abundosa de que disfrutan personalmente los justos a quienes se comunica el Espíritu Santo, como fuente que vierte sus aguas en concéntricas tazas, se transfiere a su manera en la familia y en la sociedad; así puede dilatarse siempre más y más, en suaves y continuas corrientes que envuelvan las nacionalidades y razas diversas, hermanándolas, y haciéndolas amorosas unas de otras, según es ley para quienes reconocen y veneran un solo Padre.

Ese bien inestimable de la paz es objeto de una aspiración universal que ansia su cumplimiento en todo instante, y por él se afanan siempre los hombres aun cuando parecen más agitados y luchan entre sí en todo género de contiendas. La paz es lo que se busca en la fiebre de toda pasión; la paz quieren ver las familias en el propio hogar: la paz es ideal que sin descanso se desea crear en la sociedad; para la paz pretenden hacerse más y más fuertes y guerrean con frecuencia las naciones.

De esta manera el hombre va siempre en seguimiento de la paz, pero parece empeñado en ahuyentarla y en ponerla fuera de su alcance. Y aunque esa contradicción perpetua cada cual pueda experimentar en su propia conciencia, y constituya el fondo de la historia, es indudable que de día en día se hace más peligrosa y violenta.

La ínterna armonía de las facultades del hombre, el equilibrio de sus fuerzas, el orden de las aspiraciones, vense perturbados por multitud de incentivos que excitan la pasión, debilitan la voluntad, oscurecen la inteligencia, y ponen en tumultosa lucha todas las energías del alma. A fomentar esa insurgencia que destruye el corazón, acuden todos los elementos que debieran serenar el espíritu: teorías pseudo-científicas, fantásticas creaciones del arte y de la literatura, espectáculos de prociadad intolerable, exhibición petulante de lo que merecerá siempre el estigma ante todas las ciencias honradas. Nada, pues, tiene de extraño que la vida de muchos sea un tormento, o, por lo menos, un desasosiego y una inquietud y un descontento que acaban por necesidad en desesperación o en hastío.

Más funestos son, si cabe, los atentados contra la paz doméstica. Compromisos y distracciones de todo género alejan del hogar al marido, ca-

prichos y devaneos tornan a la espada olvidadiza de sus más sagrados deberes, y mil atractivos perniciosos porfían en corromper precozmente el alma de los niños. Añádese a esto la malicia diabólica con que tantos se han conjurado para demoler el santuario de la familia, de modo que, si fuese posible, no quedase del mismo piedra sobre piedra.

La paz social está en conflicto cada día más formidable. Las fuerzas que obran en tan complicado mecanismo, parecen resistirse con tenacidad creciente a dar la resultante que necesitan los sociólogos para resolver los problemas planteados con la mayor urgencia. Se disgregan las entidades al impulso de antagonismos vehementes, y van abriéndose simas tan hondas y anchas, que no habrá medios para rellenarlas, ni para tender sobre ellas puentes sólidos y transitables. Se multiplican los peligros, chocan estrepitosamente los intereses más vitales, y los criterios y las tendencias y los procedimientos siguen direcciones diametralmente opuestas.

La paz internacional parece ser tema constante de lucubraciones, preocupación de estadistas y bandera de escuelas y partidos; pero ya que no pueda decirse todo eso pomposa ironía, es necesario convenir en que se reduce a bella ilusión, si no cerramos los oídos al fragor de las guerras y al estrépito de los armamentos que conmueven al mundo actualmente. Ambiciones desahogadas, codicia insaciable de riquezas materiales, rencores y rivalidades, sed de venganza, espíritu de dominación, agitan y encienden los diversos estados, concitando a unos contra otros, contenidos solamente por el calculado temor de futuros inevitables quebrantos. Emulaciones que servirían para obrar prodigios en todo orden, concéntrase en prepararse para producir conflagraciones horribles; y el espectro del cataclismo, no la majestad de la justicia, es lo que detiene los pies de los fogosos adversarios.

El imperio de la fuerza, experimentado o presentido, es el que impone el respeto y obtiene el acatamiento que la ley por sí sola debiera merecer; y la cohesión que habría de efectuarse por intrínseca afinidad se sustituye por compresiones violentas que, al fin, sólo producen conglomeraciones inconsistentes y deleznales. Así se mantiene con frecuencia el equilibrio de las naciones, así se conciertan los diversos órdenes que entran en la estructura social, así están regidas algunas familias, así han entendido el principio y el bienestar íntimo de la vida moral en los individuos el antiguo y el nuevo estoicismo.

Sin embargo, nunca la mano férrea de la violencia será a propósito para crear la verdadera paz, ni en el recinto del alma, ni en el hogar de la familia, ni en el seno de la sociedad, ni en el ámbito del mundo: podrá impedir todo movimiento y sofocar toda rebeldía, pero no podrá realizar la unión estrecha en que se cifra la paz. Por tanto, el reposo y silencio solamente durarán lo que dure el vigor del elemento predominante, porque, luego que éste desfallezca, estallarán nuevas insurgencias que desgarrarán dolorosamente el corazón, o desolarán la familia, o suscitarán entre los ciudadanos vindictas fratricidas o levantarán las naciones subyugadas contra las que un día entraron en el himno de la victoria.

Es que de suyo la victoria no es el derecho, sino simplemente una situación favorable para que la justicia dé a cada cual lo que le corresponde. La razón no abandona al caído, ni se repone de parte del que prevaleció;

como tampoco desdeña el robusto brazo que la defiende en sus fueros, ni rehusa montar en el brioso corcel que huella la insolencia de agresores soberbios. Tan imperfectas son las cosas humanas, y tan contingente y limitada es su acción. Sólo en Dios cada uno de los atributos es infinito, y así su omnipotencia obra siempre justicia, y su justicia está llena de misericordia y de amor, y por cima resplandece la sabiduría que se extiende de uno a otro extremo con fortaleza y lo dispone todo suavemente.

Paternal providencia suya fué esta restauración del linaje humano por Jesucristo, vivificada por el Espíritu Santo. Así aparece, por doquiera se la considere; y es ciertamente una de sus manifestaciones más claras y hermosas este beneficio y fruto de la paz, que hemos expuesto con breves y sencillas palabras. Con ella cómo queda realizada la dignidad humana, cuán venerable se hace la familia, qué compacta resulta la sociedad pública, cómo surge la unión fraternal de las naciones! Pero esta paz sólo podía comunicarla el Espíritu Santo, es decir, el amor subsistente, que procede del Padre y del Hijo, tercera Persona de la Trinidad augusta. No hay ley moral, ni proceso psicológico, ni principio social, ni convenios internacionales, que puedan unir, poner en orden y pacificar como lo realiza el amor. Y puesto que todo amor humano y terrenal es de suyo defectible, ya por las causas que lo engendran, ya por la volubilidad propia del corazón; es necesario reconocer que únicamente el amor divino que el Espíritu Santo enciende en las almas, es poderoso para pacificarlas en sí mismas y para juntarlas a todas en dichosa paz.

Y no se diga que tan preciado bien no ha existido jamás en el mundo, ni aun en las épocas en que fué más intenso el influjo del Evangelio. Aquellas palabras del protomártir San Esteban: "vosotros siempre resistís al Espíritu Santo", desgraciadamente pueden repetirse con harta frecuencia; así que podemos protestar decididamente contra todo aquello que en cualquier período de la historia resulte contrario a la ley de paz que predicó Jesucristo y que el Divino Espíritu infundió en los corazones, porque no es cristiano todo lo que han hecho las naciones y las sociedades y las familias y las personas que se han gloriado con tal nombre.

En cambio, pueden señalarse hechos y transformaciones y procedimientos que no ostentan este nombre venerable, y se deben realmente al Evangelio, y son obra del Espíritu Santo. A pesar del estrago de la vasta apostasía, el Divino Espíritu se comunica a las almas, y la palabra evangélica germina lozanamente. Así en alas del huracán son transportadas a regiones lejanas las semillas fecundas; y cuando retiembla la tierra y se desgarran sus entrañas, se forman a veces nuevas corrientes que van a fertilizar con el caudal de sus aguas campos yermos y desolados.

Ni la doctrina de Jesucristo está exhausta ni la acción del Espíritu Santo ha terminado. Abrámonos a esta acción creadora, y no dudemos de sus efectos portentosos. Durante los nueve días que preceden a la gran solemnidad de Pentecostés y en la octava siguiente, invoquemos con humildad y fervor al perenne Paréclito. Y aun cuando nos parezca que nuestro mejoramiento espiritual nada significa ni vale para remediar tantos males no desistamos, recordando que en el advenimiento del Consolador prometido, el simbólico fuego no envolvió la colectividad, sino que se repartió para reposar distintamente sobre cada uno de los reunidos.

que ha podido contribuir a nuestros desmayos. Yo he vivido en un mundo y en un tiempo de desaliento político en que gran número de padres, en lugar de dar a un hijo el arma de los estudios para ganar la vida, les trataban como a hijas, y decían: "Se les casará... ¡Error de sexo! Hay en la Sagrada Escritura la historia de Ruth, pero yo no he leído en ella, ni en ningún otro lado, que un hermano de Ruth, hallándose en la escasez, se casara con la tía de Booz para salir de ahogos.

A cada uno su papel. Horas hay en que Dios mismo da la señal del combate. Para combatir es menester ser hombre. Algunas familias que servían a Dios, cometieron con todo, en mis tiempos, una falta grave por no continuar haciendo hombres. Gracias que aquello fué breve. Sin embargo, cuando llegó la hora del combate se vieron llegar algunos héroes, pero en demasiado pequeño número para conseguir la victoria.

Las cosas han cambiado desde entonces, y se acerca el momento en que todos los puestos de honor se hallen de nuevo bien ocupados. El trabajo ha vuelto a entrar en las familias cristianas. El exceso del mal ha despertado al bien que se había dormido. El nivel de los

pensamientos vuelve a elevarse, se habla todavía de esperanzas y de utilidades, es verdad, en nuestras provincias, y aun queda quizás algún rincón donde el matrimonio, cosa santa, es mirado como "carrera", pero este inocente error tiende a desaparecer. Nuestros hijos saben que su porvenir está preñado de amenazas; y también saben que Dios no protege al que no adquiere o procura adquirir la fuerza y la habilidad que son menester para protegerse a sí mismos.

Esto es mío solo. Carlos rara vez toca la cuerda de la supresión, y no era severo sino para sí mismo. Aquella noche, sobre todo, me habló únicamente de él y de mí. Estuvimos despiertos hasta muy tarde. Él se había sentado sobre la cama, y yo le veía distintamente, por más que había él apagado el quinqué hacia rato. Había luna: Carlos se hallaba en frente de la ventana, y su rostro se destacaba en medio de un campo de luz. Era como una de esas imágenes piadosas en que un rayo oblicuo desciende del cielo hasta el semblante del bienaventurado. Carlos era feliz en aquellos momentos, y daba por ello gracias a Dios. Tenía los brazos cruzados sobre el pecho: su mirada se dirigía a la altura, y decía:

—Mira, Juanito, no tengo ni temor ni escrúpulos con respecto a mi casamiento; yo no había prometido nada; no faltó, por consiguiente, a ningún voto, y cuando interrogo al porvenir, lo hago como si no se tratara de mí, ni aun de ella. Nada hay más sublime que esta paz de las personas que confían en Dios. Yo sé que amaré a la que va a ser la mitad de mí mismo aquí abajo; pero sé que la amaré en Jesucristo, sí, en el corazón de Jesucristo. Allí está mi descanso. Espero que ha de ser dichosa desde este mundo, y me esforzaré cuanto pueda porque lo sea. Sin embargo, ¿es esto posible? No acierto a pensar en otra cosa desde que soy un joven que va a casarse. ¡Ah! ella me ocupa muchísimo; pido sin cesar por ella; la llevo en mí como una madre lleva a su hijo y no se separa de él. Tengo solicitud, ansia verdadera de su felicidad, y ciertamente debe ser lícito perseguir en la tierra la dicha para los que uno ama. ¡Qué digo! ¿Felicidad todavía? Esperar la dicha en el tiempo de la prueba, parece contradecirse... Mas, todo esto son sutilezas. Estoy tranquilo, animado por mí abandono en la voluntad de Dios, y ruego principalmente porque ella tenga también esta dulce abandono, que es la verdadera, la

—¿Qué me dice usted ahora?  
—¿Sobre qué?  
—Acerca de la marcha de la política.

—Pues que todo va sucediendo como era de esperar.  
—No, ni usted ni nadie esperaba la votación del Senado.  
—Distingamos. Por sus propias fuerzas el Gobierno no hubiera alcanzado cifra mayor de 120 votos. Lo demás es añadidura debida a otros resortes y a otros méritos.

—Ya veo a donde apunta usted; mas, sea como quiera, ahí está el hecho de los 145 votantes del Mensaje. ¿Que se ha rogado a rebato? ¿que se ha pedido el voto a los senadores palatinos? ¿que no han dejado de votarse asimismo los ministros senadores? ¿que se ha hecho viajar a capitanes generales y embajadores? Bueno, todo eso es verdad, pero 145 no son grado de años, ni moco de pavo. La victoria merece sonarse.

—Pues suénela, querido, como si se tratase de moneda de cuño dudoso; pero fíjese en que al Gobierno le ha faltado bastante para obtener la mitad más uno de los votos de los Senadores habilitados para emitirlos: de suerte que su triunfo es tan relativo como su mayoría; y esto, tratándose del Mensaje y en las circunstancias en que se ha votado el actual, entraña gran satisfacción.

—Harto sabe usted que, no sólo no es fácil, sino que, por el contrario, es sumamente difícil la unidad de las oposiciones.  
—Convenjo en ello, pero reconozca usted que el Gobierno que no tiene mayoría, no podría imponer por el número la razón o la sinrazón de su programa o de sus orientaciones en ningún caso en que los elementos adversos se concertaran contra él.

—Lo que usted quiera, pero ahora se ha salido con bien, y luego no se saldrá con mal. Vamos al Congreso.  
—Durillos de pelar van a ser los discursos.

## Almacenes Montaner

Recibidos grandes surtidos de

Primavera y Verano

Sastrería dirigida por el célebre cortador madrileño

Don Alfredo Aladós

Elegancia y economía

## El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 19 y 20 del actual  
Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde, Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas.

Quiera el Divino Espíritu darnos de esta manera la abundancia de la paz, y ésta se derramará en torno nuestro para inundar el mundo entero.  
—Desearo que así nos lo conceda, enviamos Nuestra Pastoral Bendición en nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.  
Dada en Palma, a los 15 de Mayo de 1914.  
+ PEDRO, OBISPO DE MALLORCA.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Conversaciones

—¿Qué me dice usted ahora?  
—¿Sobre qué?  
—Acerca de la marcha de la política.

—Pues que todo va sucediendo como era de esperar.  
—No, ni usted ni nadie esperaba la votación del Senado.

—Distingamos. Por sus propias fuerzas el Gobierno no hubiera alcanzado cifra mayor de 120 votos. Lo demás es añadidura debida a otros resortes y a otros méritos.

—Ya veo a donde apunta usted; mas, sea como quiera, ahí está el hecho de los 145 votantes del Mensaje. ¿Que se ha rogado a rebato? ¿que se ha pedido el voto a los senadores palatinos? ¿que no han dejado de votarse asimismo los ministros senadores? ¿que se ha hecho viajar a capitanes generales y embajadores? Bueno, todo eso es verdad, pero 145 no son grado de años, ni moco de pavo. La victoria merece sonarse.

—Pues suénela, querido, como si se tratase de moneda de cuño dudoso; pero fíjese en que al Gobierno le ha faltado bastante para obtener la mitad más uno de los votos de los Senadores habilitados para emitirlos: de suerte que su triunfo es tan relativo como su mayoría; y esto, tratándose del Mensaje y en las circunstancias en que se ha votado el actual, entraña gran satisfacción.

—Harto sabe usted que, no sólo no es fácil, sino que, por el contrario, es sumamente difícil la unidad de las oposiciones.  
—Convenjo en ello, pero reconozca usted que el Gobierno que no tiene mayoría, no podría imponer por el número la razón o la sinrazón de su programa o de sus orientaciones en ningún caso en que los elementos adversos se concertaran contra él.

—Lo que usted quiera, pero ahora se ha salido con bien, y luego no se saldrá con mal. Vamos al Congreso.  
—Durillos de pelar van a ser los discursos.

—¿Quí! —Espera usted que sean mantecilla de Flandes.

—Tanto, no, pero su mijita de blandos y untuosos, sí; ¿cree usted que hará sangre Salvateiella? ¿Y don Melquíades? ¿Y Roselló? ¿Y Leroux por ventura?

—¿Y Mella? —Eso es otra cosa, pero yo confío mucho en el saber ejecutivo y en la bondad reconocida del tribuno jaimista.

—Quizás se equivoque usted de medio a medio, porque cuando el señor Mella quiere, y quiere siempre que se lo aconseja el deber, apunta y da. Y olvida usted que ha de hablar don Antonio Maura.

—¿Olvidarlo? No. Lo que hay es que porque creo conocerle, su intervención no me da miedo.

—¿Qué espera usted? —Un elocuente discurso de justificación personal.

—¿Sin combatir a nadie? —A nadie. Remitiéndose al juicio de la opinión y de la historia.

—Es usted el más candoroso de los optimistas.

—Diga que el más conocedor de los clásicos políticos.

—Según eso ¿no va a suceder nada? —Sí, que todos vamos a estar de acuerdo.

—¿En qué? —En que don Antonio hubiera procedido mejor que yéndose en Octubre, no volviendo en Enero.

—¿Aun lloran ustedes por lo que queda? —Pues ¿a qué estamos? —Si es para eso, el primero que gritará "Maura, no!", es el propio don Antonio Maura.

Miguel Peñafior  
Madrid, Mayo de 1914.

## Buena ocasión

Por ausentarse su dueño, se vende lujoso mobiliario completamente nuevo. Magnífico caballo de 5 años, navarro andaluz, hermosas guarniciones y precioso cochecito última novedad. Informarán: Centro de Anuncios.

## Doctor Ferret

De los hospitales de París, Hamburgo y Berlín; de los Institutos Pasteur (París) y del Real Instituto para infecciones (Berlín).  
Consulta de 11 a 1  
Sindicato 215—2.º—Ensanche.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 31

## Las etapas de una conversión

(Continuación)

che de la casa y echando toda la nata en la olla de casa de Juliana.

Este hecho singular, y sin duda alguna reprehensible, tenía origen de la compasión plena de ternura de que la pobre Girafa se hallaba poseída para con mamá y con todos nosotros. Se la llamó la dirona en la cátedra de doctrina, y el señor Huet la aplicó un severo castigo, sin perjuicio de seguir afirmando cada vez más que tenía un corazón de oro; pero ni Juliana ni yo no le perdonamos el haber querido "hacer una caridad," a mamá.

He recordado esta anécdota porque Carlos aquella noche hizo la guerra a mi rencor y a mi orgullo. Púsose a explicarme cómo el señor Huet, sin disculpar a María, que se había hecho culpable de una falta real y verdadera, había podido defender su travesura, su ignorancia y su generosidad.

Pero yo le detuve al llegar a esta palabra, y exclamé:

—¡Ah! ¿Con qué ahora hay que robar nata para tener buen corazón? ¡Muchas gracias! Pues yo, por de pronto, no quiero que nadie tenga buen corazón para conmigo.

Carlos meneó la cabeza y mudó de conversación. Me habló de Adolfo, a quien él apenas conocía, pero de quien había oído hablar muy bien.

—Ése, le dije yo, no me humilla, porque es mi amigo.

—Yo creo que has hecho muy buena elección, porque no es cosa de poco el haber obtenido el primer premio en la doctrina. Tiene traza de ser un buen muchacho, muy bien educado, pero has de tener en cuenta que es más rico que tú, y que su familia no tiene las mismas opiniones que la nuestra. Yo en tu lugar me iría con mucho tiempo. Mi boda no me daría grandes rentas: nada podéis tener por verdaderamente nuestro más que mi trabajo. No hablaría yo así a todos los niños de tu edad, pero tú, estoy bien seguro de que has de comprenderme: todo lo que nos venga por medio de Clemencia siempre se parecerá un poco a la historia de los pucheros de leche desnatados en la escalera.

—¡Ah...! ¡Eso es exclamé yo con impetu—sí, sí, ya te comprendo... calla...

es verdad... ¡No hay nadie honrado más que tú y yo! ¡Quisiera tenerlos aquí para que te escucharan, a todos los que te llaman santurrón y mogigato!

—A esos, me respondió él, amémolos y detestemos nuestro orgullo. Su desprecio es nuestro mejor patrimonio: no le rechazamos ni aun en el secreto de nuestro corazón!

Mas, en este terreno yo ya no le seguía, y casi tenía desconfianza de él cuando hablaba de esta manera. Yo quería el aprecio y la estima para él, que le merecía tan bien, así como para mí y todos los de casa; quizás, en rigor, el común de los pavos hinchados de vanidad a que se llama "todo el mundo," no están obligados a llegar, a la milagrosa abnegación y al santo abandono de esos mogigatos, es decir, de los santos. Ni tampoco se puede racionalmente esperar que haya nunca entre los buenos burgueses como nosotros, bastante inteligencia cristiana para que las leyes y los usos del mundo reconozcan, antes del fin de los tiempos, la libertad del heroísmo sobrenatural: el derecho a la imitación de Jesucristo.

En cuanto a aquel grito que acababa de escaparse en mi entusiasmo egoísta: "No hay nadie honrado más que tú

y yo," ved aquí su explicación: ya os he dicho antes que yo era un maligno escuchador de conversaciones ajenas, y que en provincias las ventajas y utilidades matrimoniales hacen el gasto en todos los corrillos. Sin tener indulgencia ni mesura estigmatizaba yo con extremo rigor aquella... ¿cómo la llamaré?... aquella fiebre de cálculos, aquella preocupación un tanto desprovista de dignidad, pero llena de aritmética, que arrastra a gran número de personas, por otra parte muy buenas, a confundir el matrimonio con un negocio, y a tomar al joven casadero por un cualquiera que busca un empleo decente.

Ciertamente que razonaba yo mi opinión en estos términos claros y precisos; pero así la sentía, y con tanta más energía y viveza, cuanto que veía muchos ejemplos en que apoyarla. Y después de cincuenta años tampoco reniego de ella por entero.

¡Atended! Hemos asistido en este siglo a una lucha casi siempre desgraciada; hemos visto decadencias enormes y persistentes; derrotas imposibles y convulsiones extravagantes. No llego ya hasta a imputar nuestras desgracias públicas a la pacífica industria de los jóvenes que se casan para vivir; pero sí digo

# Sección informativa

## La Juventud Seráfica de Palma

En conmemoración del séptimo centenario de la venida de San Francisco de Asís a España y para el feliz éxito del Congreso de Terciarios que se celebra en Madrid, el Discretorio de la Hermandad de San Francisco y la Junta Directiva de la Juventud Seráfica de Palma celebró ayer una fiesta que revistió gran solemnidad.

### Vigilia

La Adoración Nocturna establecida en la iglesia de San Felipe Neri celebró vigilia general y pública en la iglesia de San Francisco en la noche del sábado al domingo.

A las nueve y media se reunieron los Adoradores en la Sala de actos de la Hermandad.

A las diez, hubo exposición del Santísimo, cantándose el Himno Eucarístico, y plática por el M. R. P. Bartolomé Salvá, Provincial de los Franciscanos.

A continuación se cantó un Te-Deum.

A las tres de la madrugada se celebró Misa de Comunión general, y después se organizó una procesión con el Santísimo la cual recorrió el ámbito de la iglesia.

### Comunión general

Ayer domingo, a las siete de la mañana, en San Francisco hubo Misa de Comunión general, con plática, para los Terciarios en la que fue celebrante el M. I. Sr. D. Matías Company, Chantre y Visitador de la Hermandad de San Francisco.

### Acto literario-musical

Ayer, a las cuatro de la tarde, se celebró en la sala de actos de la Hermandad un acto literario-musical organizado por la Juventud Seráfica.

Ocupó la presidencia el M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, Canónigo y Terciario de San Francisco, quien tenía a su derecha al exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela y al Padre Provincial de los Franciscanos, y a su izquierda al Padre Superior del convento de Franciscanos de Palma Rdo. don Pablo Puigserver y a don Jaime Salvá.

El orden del programa fué el siguiente:

Himno regional; ¡Oh Sant! ¡oh Sant! por el Orfeón de la Juventud Seráfica.

El Presidente de dicha Juventud don Antonio Jiménez pronunció un discurso explicando el objeto y la importancia del acto que se estaba celebrando.

Después habló de la acción de la Juventud Seráfica, la cual—dijo—es muy importante dado el desarrollo que ha ido adquiriendo en Mallorca.

Terminó alentando a los jóvenes que componen dicha Juventud para que sigan el camino emprendido hasta lograr los fines para que fué constituida aquella.

Poesía "Al niño Jesús", por don B. Martínez.

Poesía "A don Miguel de Cervantes, Terciario", por don P. Amengual.

"El bandido", poesía leída por don Francisco Llinás.

"Odi Tu!", remanza por el barítono señor Calatayud.

"Colón", poesía por don Teodoro F. Comellas.

"Poesía humorística", por D. Jaime Tortell.

Poesía por don Santiago Vilella.

"Himno de la Juventud Seráfica", por el Orfeón.

Don Francisco Brunet, que asistió al acto en representación de los Terciarios de Inca, pronunció un discurso Comenzó dirigiendo un saludo a los Terciarios de Palma en nombre de los de Inca.

Después ponderó la influencia, en la sociedad, de la buena y mala prensa, haciendo notar los beneficios de la primera y los perjuicios de la segunda.

"Hojas secas", poesía de Zorrilla leída por don Buenaventura Miralles.

Poesía por don Antonio Amengual.

Discurso por don Bartolomé Miralles. Habló del desarrollo de la Orden Franciscana, desde su nacimiento, comparando la vida de San Francisco.

Se ocupó luego el orador en la influencia de la referida Orden en España, y en Mallorca en particular.

"La Caridad", poesía por don José Ferrer.

"Esperanza", coro, por el Orfeón.

"Idilio Franciscano", poesía por don Francisco Pons.

Poesía por don Juan Segura.

"Els Pescadors", coro a cuatro voces por el Orfeón.

Y por último discurso por el M. I. Sr. D. Miguel Costa y Llobera. Canónigo. Empezó dando las gracias a todos los que habían tomado parte en la fiesta. Después alentó a la Juventud Seráfica para que prosiga la obra de regeneración social que ha emprendido.

Terminó proponiendo enviar el siguiente telegrama al Presidente del Congreso de Terciarios que se celebra en Madrid.

"Acordado aclamación asamblea magna Terciarios Mallorca significar adhesión entusiasta fines Congreso Madrid.—Salvá, Provincial Terciarios regulares."

Todos los que tomaron parte en la fiesta fueron muy aplaudidos.

La concurrencia fué muy numerosa.

## Becerrada

Ayer tarde, a las cuatro, en nuestro circo taurino se celebró una becerrada organizada por los concurrentes al "Café de los Artistas".

Ocuparon la presidencia las señoras Magdalena y María Alemany, Antonia Roig y Juana Barceló.

Los becerreros, que eran de bastante poder, cumplieron como buenos, proporcionando a los lidiadores muchos revolcones.

De despachar el primer becero estaba encargado el aficionado Pedro Borrás, mas como que transcurrido el tiempo reglamentario no había podido matarlo, oyó con disgusto un toque de atención de la Presidencia.

Entonces el *astro coletado* abandonó los trastos de matar, sustituyéndole, el segundo espada Jorge Porcel. Éste logró dar muerte al marrajo.

De la muerte del segundo becero estaba encargado Jorge Porcel y lo mató el tercer espada Lorenzo Reus por haber abandonado aquel el redondo atacado de *medifits*, después de oír dos toques de atención.

Mató el tercer bicho Lorenzo Reus después de sudar tinta, como se dice vulgarmente.

No hubo desgracias personales que lamentar.

Periquito

### Buque con turistas

## El "Thalia," en Palma

Ayer por la mañana fondó en este puerto, amarrando junto al muelle nuevo, el magnífico vapor "Thalia", perteneciente a la matrícula de Trieste.

El "Thalia", que ha estado en Palma en diferentes ocasiones, en viajes de recreo todas ellas, desplaza 1.949 toneladas, va mandado por el capitán don Carlo Barone Bresfelt y tripulado por 135 plazas.

A bordo de dicho buque están realizando un viaje de recreo 99 austríacos.

La expedición, que es de un mes de duración, empezó en Trieste, de donde salió el "Thalia", el día 21 del mes de Abril último.

Ha estado el citado vapor en algunos puertos ingleses, marroquíes, portugueses y españoles, siendo el último Málaga.

En la travesía entre aquel puerto y el de Palma ha empleado 36 horas.

Poco después de haber llegado el "Thalia", los turistas que en el viaje saltaron a tierra, recorriendo, en su mayoría, la población y sus alrededores y visitando los principales edificios.

Otros, en automóvil, fueron a Miramar.

Por la tarde, después de las seis, abandonó el "Thalia", este puerto, dirigiéndose al de Barcelona.

## Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon para lo que resta de la actual quincena: El martes 19, se apartará de nosotros las depresiones de Argelia y del N. de la Península, pero quedará la del Archipiélago inglés, que causará algunas lluvias y tormentas en nuestro NO., mejorando el estado general.

Del 20 al 21, seguirá siendo tranquila la situación general, pues solamente estará algo perturbada en el SO. el 20 y el NO. el 21.

El viernes 22, llegará al Canal de la Mancha una depresión que influirá en nuestra Península, donde se producirán lluvias y tormentas, especialmente desde el NO. y N. hasta las regiones del paralelo central, con vientos de entre SO y NO.

El sábado 23, se dirigirá a los Países Bajos la citada depresión, formando un secundario en el Mediterráneo superior. Estos elementos perturbadores ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el N. y NE. de España, con vientos de entre SO. NO.

El domingo 24, se acercarán depresiones al NO. y O. de Europa, que causarán algunas lluvias y tormentas en nuestro NO., con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 25 al 26, pasará una depresión desde Escocia a Escandinavia, y otra secundaria avanzará hacia el NO. de Francia. Por la acción de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias en el NO. y N. de la Península, desde donde se propagarán un tanto hasta el Centro con vientos del tercer cuadrante.

Del 27 al 28, la depresión secundaria de NO. de Francia evolucionará por la bahía de Vizcaya y NE. de España produciendo lluvias y tormentas en la mitad oriental, particularmente en el N. y NE., con vientos del tercer cuadrante y descenso de temperatura.

Mejorará el estado atmosférico de la Península el viernes 29, pues solamente quedarán bajas presiones en el Mediterráneo, que influirán un poco en las regiones vecinas.

Del 30 al 31, pasará por Marruecos y Argelia un núcleo de fuerzas que, si son ciertos los datos que tenemos, carecerá de importancia y no causará más que tiempo nuboso y alguna lluvia o tormenta de corto radio de acción en las regiones meridionales.

## Teatrales

### Principal

Anteayer debutó en este teatro la anunciada Compañía cómico-dramática.

No fué un acierto elegir para el debut *La malquerida*, porque la principal figura de la Compañía, Rafaela Abadía, aunque en la mencionada obra gustó y obtuvo aplausos, tiene más condiciones para la comedia que para el drama, como pudo verse anoche en *Un negocio de oro*, en que la labor de la distinguida actriz fué labor atildada, que mereció justos elogios y aplausos. La mujer buena, de corazón caritativo, que, en admirable arranque, desbarata el plan que su millonario marido tiene formado para la creación de inhumano *trust* que ha de dejar en la miseria a innumerables familias, tuvo en la Abadía feliz intérprete.

El primer actor, Sr. Comes, discreto. La Compañía trabaja con ajuste, formando aceptable conjunto. Se distinguió el conocido actor Sr. Colom.

El entremés de los Quintero es trenado anteayer, *Un nuevo servidor*, es una grosería que constituye una mancha en la producción de los celebrados autores andaluces. La comedia estrenada anoche, *Un negocio de oro*, puede ser aplaudida, por su sana finalidad.

Hoy se representará *La Zagalá*, de los Quintero. Para mañana se anuncia el estreno de *El orgullo de Albacete* (Vaudeville).

Se acerca ya a su término el novenario que en la iglesia de PP. Agustinos se practica estos días con gran solemnidad y concurrencia numerosa de fieles.

El celoso predicador Reverendo D. José Auba viene desarrollando, con gran competencia, asuntos, a la par que sencillos, de provechosas enseñanzas para los oyentes, presentando por modelo todos los temas a la gloriosa abogada de imposibles. Anoche trató con gran elocuencia y verdadera unión evangélica de la misión que la mujer debe desempeñar en la sociedad a imitación de Santa Rita y de otras insignes mujeres del Cristianismo.

Contribuye no poco a la solemnidad la excelente música del P. Villalba, cantada por nutrido coro de la Capilla de Santa Cecilia y por el pueblo. El altar mayor del Socorro aparece todas las noches espléndidamente iluminado y adornado con profusión y variedad de preciosas flores por varias señoras de los Talleres de Caridad de Santa Rita.

El Sr. García Sansaloni tuvo palabras de justo elogio para el personal de Correos de esta Administración que, sin reparar en el exceso de horas de trabajo que les reportaba, se ha desvivido para despachar con el menor tiempo posible las numerosas expediciones recibidas.

Salida del "Cataluña", ayer, a las 12'20, salió de nuestro puerto, en dirección a Ibiza y Alicante, el vapor transporte auxiliar de la Armada "Cataluña".

Lo manda el segundo comandante del cañonero "Marqués de la Victoria", Sr. Naval.

Los vapores de Menorca. Ayer por la mañana salió de Mahón para Alcudia y Barcelona, el vapor transporte auxiliar de la Armada "Mahón".

Otro vapor transporte auxiliar de la Armada, el "Ciudadela", salió anoche de Alcudia para Ciudadela.

Un mitin. En el Centro de Sociedades Obreras se celebró, en la mañana de ayer, el anunciado mitin para tratar de la actual huelga marítima.

Usaron de la palabra Jaime Llabrés, Bernardo Galmés, Jaime Mari, Sebastián Alorda, Juan Ordinas, Antonio María Alzina, José Fuster, Antonio Ramis, Baltasar Corcero, Cosme Salvá, Lorenzo Bisbal y el concejal D. Fernando Pou y Moreno, resumiendo los discursos el ex-concejal D. Francisco Roca.

Los oradores atacaron duramente a "La Unión Industrial, y a su Presidente, por la actitud observada con motivo de la huelga. Se censuró la pasividad del Gobierno, si bien reconociendo las gestiones realizadas por el señor Gobernador para que estas islas no quedaran incomunicadas. Hubo igualmente censuras por haberse dispuesto que los oficiales de la Armada pasaran a ocupar los buques de la "Isleña", y se dijo que esperaban que esta Compañía readmitiría, una vez terminada la huelga, todo el personal desembarcado.

Se acordó dirigir a la Federación Náutica de Barcelona el siguiente telegrama:

"Ciudadanos reunidos mitin Centro Obrero acuerdan visto simpatía huelga marítima."

También se acordó entregar al señor Gobernador, lo cual hizo más tarde una comisión, las siguientes conclusiones:

tado, en sus sermones, las glorias de la Virgen, haciendo especial mención de la devoción que se tiene a María Santísima bajo la advocación del Perpetuo Socorro, y de las virtudes que deben adornar a sus devotos. En el novenario ha cantado, con ajuste, los Padrenuestros y hermosos motetes la Capilla de los Padres Teatinos.

La fiesta de ayer, como ya llevamos dicho, revistió especial suntuosidad.

Mereció elogios el ornato de la Capilla de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

El templo lucía sus mejores galas, estando, además, profusamente iluminado.

Por la mañana, a las siete, tuvo lugar Misa de Comunión general, que celebró el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino, quien pronunció también apropiada plática. A los numerosos fieles que se acercaron al altar para recibir el Pan de los Angeles se les entregó hermoso recordatorio conteniendo el plan de la vida cristiana.

A las diez y media, después de cantadas Horas y expuesto el Santísimo Sacramento, como habiase también expuesto en los días del Novenario, celebróse la Misa mayor, a la que asistió numerosísima concurrencia, tanta, que casi llenaba el espacioso templo.

Ofició el Párroco de Santa Cruz, Rdo. don Gabriel Salvá, Director de la Archicofradía, asistido de Diácono el Rdo. don Víctor Valenzuela y de Subdiácono el Rdo. don Francisco Oliver Pagés.

Ocupó el púlpito, pronunciando elocuente sermón, el Rdo. P. Miguel J. Cerdá, quien cantó las glorias de la Virgen bajo la advocación del Perpetuo Socorro, desarrollando en este tema: "Quien me ensalzare, tendrá vida eterna."

Antes de terminar estas líneas debemos dedicar justos elogios a la Archicofradía por lo bien que supo organizar la esplendorosa fiesta reseñada.

## Una desgracia

Un hombre muerto. El sábado último ocurrió en el sitio llamado "Els Coscois", (Marratxi) una sensible desgracia:

Mientras dos individuos estaban abriendo un hoyo, uno de ellos quedó sepultado, a consecuencia de un desprendimiento de tierras.

Los auxilios de su compañero no pudieron evitar la muerte del desgraciado individuo, llamado Antonio Bover, natural de Marratxi.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso.

## El cumpleaños del Rey

Con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey, ayer por la mañana hubo recepción en esta Capitania general.

Ante el Excmo. Sr. D. Francisco de Borbón desfilaron numerosas comisiones de la Diputación provincial, Ayuntamiento, Escuela de Comercio, Instituto General y Técnico, Delegación de Hacienda, Cruz Roja, Audiencia, Cuerpo consular, Correos y otras entidades.

También asistieron distinguidas personas. Igualmente asistió nutridísima representación militar.

## La huelga marítima

### Repercusión en Baleares

Llegada del "Jaime II", ayer por la mañana llegó a este puerto, procedente del de Barcelona, el vapor transporte auxiliar de la Armada "Rey Jaime II".

Vino al mando del jefe de Marina D. Mariano Sbert.

En dicho buque llegó, según nos había anunciado nuestro activo responsable en Barcelona, la tripulación desembarcada del vapor "Villa de Sóller", surto en aquel puerto.

El "Rey Jaime II", fué portador de unas 200 toneladas de carga variada. Trajo también 12 cabezas de ganado vacuno, destinadas al abasto público de esta ciudad.

Hablando con el Administrador de Correos. Ayer hablamos, en su despacho, con el Administrador principal de Correos, Sr. García Sansaloni, quien nos enteró de que hizo gestiones para que recalaran en Alcudia, como recalaban, mientras dure la huelga, todos los vapores que hagan la travesía entre Barcelona y Mahón.

También nos dijo que ayer tarde debía salir de la ciudad Condal, en dirección a Alcudia y Mahón, tripulado por personal de la Armada, el vapor transporte auxiliar "Monte Toro".

El Sr. García Sansaloni tuvo palabras de justo elogio para el personal de Correos de esta Administración que, sin reparar en el exceso de horas de trabajo que les reportaba, se ha desvivido para despachar con el menor tiempo posible las numerosas expediciones recibidas.

Salida del "Cataluña", ayer, a las 12'20, salió de nuestro puerto, en dirección a Ibiza y Alicante, el vapor transporte auxiliar de la Armada "Cataluña".

Lo manda el segundo comandante del cañonero "Marqués de la Victoria", Sr. Naval.

Los vapores de Menorca. Ayer por la mañana salió de Mahón para Alcudia y Barcelona, el vapor transporte auxiliar de la Armada "Mahón".

Otro vapor transporte auxiliar de la Armada, el "Ciudadela", salió anoche de Alcudia para Ciudadela.

Un mitin. En el Centro de Sociedades Obreras se celebró, en la mañana de ayer, el anunciado mitin para tratar de la actual huelga marítima.

Usaron de la palabra Jaime Llabrés, Bernardo Galmés, Jaime Mari, Sebastián Alorda, Juan Ordinas, Antonio María Alzina, José Fuster, Antonio Ramis, Baltasar Corcero, Cosme Salvá, Lorenzo Bisbal y el concejal D. Fernando Pou y Moreno, resumiendo los discursos el ex-concejal D. Francisco Roca.

Los oradores atacaron duramente a "La Unión Industrial, y a su Presidente, por la actitud observada con motivo de la huelga. Se censuró la pasividad del Gobierno, si bien reconociendo las gestiones realizadas por el señor Gobernador para que estas islas no quedaran incomunicadas. Hubo igualmente censuras por haberse dispuesto que los oficiales de la Armada pasaran a ocupar los buques de la "Isleña", y se dijo que esperaban que esta Compañía readmitiría, una vez terminada la huelga, todo el personal desembarcado.

Se acordó dirigir a la Federación Náutica de Barcelona el siguiente telegrama:

"Ciudadanos reunidos mitin Centro Obrero acuerdan visto simpatía huelga marítima."

También se acordó entregar al señor Gobernador, lo cual hizo más tarde una comisión, las siguientes conclusiones:

Como pasajeros, llegó en el "Rey Jaime I", casi toda la tripulación del buque, entre la oficialidad de cubierta y los maquinistas, como también el excapitán del "Isleña", señor Rigo, y el maquinista del "Ciudad de Palma", señor Pujol.

Hablamos con ellos sobre la huelga diciéndonos todos que, si bien la lamentaban, habíanla secundado por camaraderismo, por habérselo ordenado las Sociedades a que pertenecen.

Fuimos a interrogar luego al capitán del "Rey Jaime I", señor Terrasa, de quien sólo pudimos conseguir que nos dijera:

—He venido a las órdenes del señor Comandante del buque.

Más tarde volvimos a hablar con el Sr. Terrasa, y éste nos ratificó la carta que según ya dijimos entregó en la sucursal de la "Isleña", en Barcelona ofreciéndose a la Compañía para mandar cualquier buque de su flota.

En cuanto a la huelga, nos dijo el Sr. Terrasa que no estaba conforme con ella, motivo por el cual, según nos añadió, había adoptado la actitud en que está.

El "Lulio" en Palma. Poco después de las seis entró en el puerto, pasando a amarrar junto a la plazuela de la Consigna, el vapor "Lulio", ostentando también las insignias de guerra.

Vino al mando del teniente de navío, Sr. Reig, el "Lulio", no debía salir ayer de Barcelona por no haber ningún oficial de la Armada disponible, si bien el Sr. Reig, llegado por la mañana a aquel puerto procedente de Palma y que tan activamente viene trabajando, como su compañero Sr. Núñez, desde el principio de la huelga, se ofreció para embarcarse nuevamente y conducir el buque a Palma.

En el "Lulio", llegaron como pasajeros, los antiguos capitán, oficiales y maquinistas del buque, quienes nos hicieron idénticas manifestaciones que sus compañeros del "Rey Jaime I".

El "Miramar". A las seis y cuarto ha fondado en este puerto, amarrando donde acostumbramos hacerlo el rápido, el vapor "Miramar", ostentando también las insignias de Guerra, al mando del oficial de la Armada D. Mario Quijano.

Como pasajeros, han llegado en el "Miramar", sus antiguos capitán pilotos y maquinistas. Al ser interrogados por nosotros, nos han hecho iguales manifestaciones que sus compañeros de los demás vapores de la "Isleña", llegados esta mañana.

En el "Miramar", y en el "Lulio", han venido, armados, como en el "Rey Jaime I", marinos de Guerra.

En el "Miramar", han llegado buen número de pasajeros.

La correspondencia. La correspondencia de Barcelona ha sido traída por el vapor "Rey Jaime I".

Una comisión de la "Isleña". Esta mañana, a primera hora, han pasado a bordo de los vapores llegados hoy, al objeto de saludar a sus Comandantes, el director de la "Isleña", señor Simó, y una comisión de la Junta de la misma, formada de los señores Esteve, Marqués, Valentí y Delgado.

En el "Lulio", ha ido a saludar a la Comisión y al Director de la "Isleña", el antiguo capitán del buque señor Dezcailar. Al ir la Comisión al "Rey Jaime I", los oficiales y maquinistas desembarcados habían ya saltado a tierra. En el "Miramar", el desembarcado capitán del buque que en aquel momento salía ha saludado también a los comisionados de la "Isleña".

El Director y la Comisión de la "Isleña", los Comandantes de los tres buques llegados hoy y el Comandante de Marina, Sr. Enseñar, que ha llegado después, se han reunido a bordo del "Miramar", permaneciendo en el buque durante largo tiempo.

Reunión en "La Alhambra". A las ocho de esta mañana se han reunido en la terraza de "La Alhambra", los capitanes desembarcados de los vapores "Miramar", y "Lulio", como también los pilotos y maquinistas de los vapores llegados hoy y los de la "Isleña", que ya se hallaban en este puerto.

Allí nos han manifestado que esta misma mañana irían al despacho de la "Isleña", a donde se han dirigido poco después de las nueve media.

Movimiento de vapores. Esta tarde saldrán de Barcelona los transportes auxiliares de la Armada "Baleares", "Isleña". El primero se dirigirá directamente a Palma, y el "Isleña", a Ibiza y Palma.

A las diez de esta noche saldrá de este puerto, en dirección a Barcelona, el transporte auxiliar de la Armada "Rey Jaime I".

El personal de la "Isleña" y el señor Simó. Pocos momentos antes de las diez, el personal desembarcado de los vapores llegados hoy ha llegado al despacho de la "Isleña", al objeto de saludar a su director, Sr. Simó. Como éste no se hallaba en el despacho, le han aguardado hasta su llegada, que ha sido a las diez y cuarto, recibiendo los señores Simó y el señor Simó.

El señor Simó les ha expresado su agradecimiento y el de la Junta por el curso que han prestado para que pudieran ser conducidos a este puerto los vapores de la "Isleña".

Se ha lamentado de que la Compañía, que cuenta con tres vapores que son honra de España, según el propio Director general de Comunicaciones, con otro en construcción, y con proyectos a desarrollar, lo cual se

ha hecho después de grandes esfuerzos, tenga que sufrir las consecuencias de un conflicto que le es muy ajeno, como lo es también de su personal y de esta provincia. Además, les ha suplicado que mediten el asunto y vean de encontrar un medio para reanudar el servicio como lo prestaban antes, ya que el personal está satisfecho de la Empresa y ésta del personal.

—Comprendemos—les ha añadido—la situación de Vdes., los compromisos que tienen con las Sociedades Navales, y por esto es que les encarecemos mediten el asunto para ver de resolverlo cuanto antes, ofreciéndoles, para ello, si lo creyeran necesario, nuestro concurso.

Por último, les ha manifestado que esta mañana se le había presentado, para consultarle la actitud que debía adoptar, personal subalterno del personal de la "Isleña", y que él se ha negado a darles consejo, diciéndoles que debían consultar con los capitanes y maquinistas respectivos, sus jefes, pues él no puede, no ya para este caso concreto, sino para los que puedan presentarse, proteger ni alentar a la indisciplina.

Mientras tanto ha ido llegando al despacho de la "Isleña", el presidente de la Compañía, Sr. Guasp, y diferentes vocales de la misma. La entrevista se ha ido prolongando.

El personal de la "Isleña", ha reiterado su afecto a la Compañía y sus lamentaciones por no poder servir a la misma como lo ha hecho hasta ahora. Ha expresado su deseo de reanudar el trabajo a la mayor brevedad posible. Ha hablado también del compromiso que tiene con la Sociedad.

Luego le ha dirigido la palabra don Manuel Guasp, diciendo que anhela, para bien de Baleares, del mismo personal y de la Compañía, la solución del conflicto, que tanto desea la Compañía como el personal. Ha insistido en que la Empresa comprenda el compromiso del personal con las Sociedades, y ha dicho que, cuando, como en esta ocasión, una y otra tienen el mismo deseo, la solución no se hace imposible.

Ha indicado que precisa resolver este asunto, sin temor a represalias de ningún género, que no las tendrá nunca para nadie, y que la resolución, empero, ha de ser una garantía para el porvenir. Por último, ha repetido al personal que reflexionara, reuniéndose, y que contestara.

Durante la entrevista ha entrado en el despacho del Director el capitán señor Terrasa.

La entrevista, que ha sido muy afectuosa, ha terminado a las 11'05.

## Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Pedro Celestino, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara dedicadas a la Ascensión del Señor: Exposición a las diez y enseguida Misa cantada; por la tarde a las siete Corona de la Virgen, mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Empiezan en el oratorio de los Hermanos Carmelitas del arrabal de Santa Catalina, dedicadas a su Titular: Exposición a las seis y continuación Misas rezadas, que tendrán lugar a las siete, ocho, nueve y diez. Por la tarde, al anochecer, Rosario, continuación solemne del mes de Mayo y reserva.

Otras funciones.—En Montesión, días 18, 19 y 20 (lunes, martes y miércoles) por la mañana, diez minutos antes de las seis y media, se rezarán las Letanías mayores.

En la iglesia de Religiosas Carmelitas se practicará la devoción del día diez y nueve dedicado a

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### El conflicto marítimo

Madrid, 17 (1'00)  
Sigue agravándose.—Entrevista.—Los marineros no aceptan el arbitraje

El conflicto marítimo sigue agravándose. El jefe del Gobierno, Sr. Dato, ha celebrado una entrevista con la comisión de marineros bilbaínos llegada a esta Corte.

Los marineros han manifestado que se niegan a aceptar el arbitraje del Gobierno.

Hasta ahora no se vislumbra la solución que pueda tener el conflicto, dada la intransigencia en que se han colocado ambas partes.

De Bilbao.—Los marineros de la Casa Ibarra secundan la huelga.—Despido.—Agitación.—Telegrama de protesta

Bilbao.—Los marineros de los barcos pertenecientes a la Casa Ibarra se han adherido a la huelga.

En su vista, la Compañía los ha despedido.

Entre los marineros reina gran agitación.

El Comité de huelga ha dirigido un telegrama al jefe del Gobierno, Sr. Dato, protestando de la detención del práctico de Barcelona señor Anastasio.

Le dice, además, el Comité de huelga al Sr. Dato que, de continuar las tropelías que, según ellos, se cometen, los huelguistas apelarán a la violencia.

De Barcelona.—Varias noticias

Barcelona.—La huelga marítima sigue en igual estado.

Se censura al Gobierno por la tardanza en resolver el asunto.

El personal que se ha negado a zarpar ha sido despedido por las compañías.

Se han adoptado grandes precauciones en previsión de lo que pueda ocurrir.

La Asociación Náutica ha circulado telegramas excitando a los marineros a que continúen la huelga.

Madrid, 17 (16'00)  
Gestiones de Dato para que los navieros acepten el arbitraje del Gobierno

El Subsecretario de la Presidencia ha recibido aviso telefónico del jefe del Gobierno para que le escuchara ante los periodistas por no poderles recibir a causa de hallarse conferenciando con los navieros bilbaínos, cerca de los cuales continúa gestionando que acepten el arbitraje del Gobierno, no habiéndolo conseguido hasta ahora por lo cual no tiene el señor Dato impresiones optimistas.

De Sevilla.—Entrega de títulos.—Los barcos de la «Vasco-andaluza».—El vapor «José María».—Reunión

Sevilla.—Los capitanes, pilotos y maquinistas han entregado sus títulos al representante de la Sociedad «Fomento de la Marina Mercante», de Barcelona proveyéndose muchos de ellos de billetes kilométricos para marchar en ferrocarril a sus residencias.

Los barcos de la compañía «Vasco-andaluza», han quedado al cuidado de guardias particulares.

El vapor «José María», se halla preparado para zarpar con rumbo a Cádiz y Larache.

Este buque será conducido por su propietario Sr. Millón, tripulándolo marineros «esquirols».

En la sociedad «Unión Comercial», se reunieron anoche los representantes del Comercio e Industria de esta población, acordando telegrafiar al Gobierno pidiéndole que interponga directamente su influencia para que quede pronto solucionado el conflicto.

Se acordó, además, pedir al Gobierno que obligue a las Empresas navieras a prestar servicio de cabotaje, movilizándose sus buques, garantizándoles la libertad del trabajo y autorizándoles para que, en caso de necesidad, puedan contratar libremente el personal de sus buques.

### Las nuevas posiciones

EN MELILLA  
Madrid, 17 (1'00)

Jordana y tropas en las nuevas posiciones.—Reconocimiento.—La última agresión.—Bajas de los moros.—Sin novedad.—Oficina indígena.—La acción política.—Resumen

Melilla.—Esta madrugada, a las cinco, el Comandante general, señor Jordana, salió, acompañado del Estado Mayor, en dirección a Zelúan.

Una vez en aquella plaza tomó el general Jordana el mando de varias columnas que previamente se habían concentrado.

La fuerza emprendió inmediatamente, con el general Jordana a la cabeza, la marcha hacia las nuevas posiciones, a donde llegó sin novedad.

Las columnas expedicionarias, después de su llegada a las nuevas posiciones, practicaron diferentes reconocimientos, dando éstos por resultado la huida de los moros que a lo lejos se veían.

Se ha comprobado que la agresión de ayer fué debida a que se creían los moros que las nuevas posiciones estaban fortificadas.

En dicha agresión tuvieron los kabiles 40 bajas, de las cuales hay 15 muertos.

El general Jordana dispuso que la policía indígena reconociera la meseta de Ziata, al objeto de demostrar a los moros nuestra superioridad.

En cumplimiento de dicha orden, cuatro escuadrones de fuerzas indígenas de caballería pasaron sin novedad por las llanuras de Gateri.

En las nuevas posiciones no hubo anoche ni hoy nuevos disparos.

Por orden del general Jordana, se ha establecido en las nuevas posiciones una oficina indígena, al objeto de continuar la acción política emprendida.

A las cinco de la tarde han regresado las tropas a sus respectivos campamentos.

### La guerra en Africa

Madrid, 17 (16'00)  
Intento de tiroteo y ataque

Se ha recibido el siguiente telegrama del general Jordana:

«Las fracciones rebeldes de Uad Aduain intentaron tirotear el aduar donde residen las familias de los moros que componen la policía indígena.

Esta salió en defensa del poblado persiguiendo a los agresores, a los cuales mató un hombre y un caballo. Los nuestros no tuvieron ninguna baja.

Según confidencias, los moros rebeldes querían atacar hoy las posiciones avanzadas que ocupamos últimamente. Se les castigará con dureza.»

### Posición tiroteada

También se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Ceuta:

«Ha sido tiroteada la posición de La Restinga.

Los agresores fueron rechazados, sufriendo bajas.

También ha sido hostilizada la posición de Kudia Federico, así como los blocaos de Anghera, habiendo sido igualmente rechazado el enemigo, sin que nosotros sufuéramos bajas.»

### La Familia Real

Madrid, 17 (1'00)  
Ascenso del Infante don Alfonso

Hoy domingo, se publicará un real decreto ascendiendo a capitán al teniente S. A. R. el Infante don Alfonso de Orleans.

El ascenso es por méritos en la campaña de África, como oficial de la sección militar de aviación.

Las Infantas doña Isabel y doña Paz en el Patronato y Hospedería de Jóvenes obreras

SS. AA. RR. las Infantas doña Isabel y doña Paz de Borbón visitaron ayer, sábado, el Patronato y la Hospedería de jóvenes obreras.

Las augustas damas recorrieron el edificio, elogiándolo.

Las Infantas dedicaron frases encomiásticas al director del Establecimiento, P. Ramonet.

Los Reyes en La Granja

SS. MM. los Reyes marcharán a

### San Ildefonso en los primeros días del próximo mes de Junio, al objeto de empujar la temporada veraniega.

Permanecerán allí hasta fines del mes de Julio siguiente.

### Banquete de gala

Esta pasada noche se celebró en Palacio el anunciado banquete de gala con motivo del cumpleaños que celebra hoy S. M. el Rey.

El acto, que continúa al escribir este despacho, empezó a las ocho.

Asisten al banquete, además de SS. MM., la Familia Real, el Gobierno, los expresidentes del Consejo de Ministros señores Maura y Conde de Romanones y otras distinguidas personalidades.

También asiste la comisión de jefes y oficiales del Regimiento de Alfonso XIII que ha venido a Madrid para felicitar al Monarca con motivo de su cumpleaños.

### La guerra yanqui-mejicana

Madrid, 17 (16'00)  
De Nueva York.—Importación de armas.—Los constitucionalistas quieren adquirir armas

Nueva York.—El Gobierno yanqui ha autorizado la importación de armas y municiones a la frontera de Méjico, prohibiéndola por el litoral.

Los constitucionalistas han enviado agentes a los Estados Unidos con objeto de adquirir armas.

### Lo de Méjico

Madrid, 17 (1'00)  
Regimiento amotinado

Londres.—Un despacho recibido de Méjico dice que un Regimiento leal se amotinó.

Añade el telegrama que los soldados fusilaron a unos cien oficiales, saliendo después al encuentro del general rebelde Zapata, que se halla a quince kilómetros de la capital, al objeto de facilitar su entrada en Méjico.

A detener la marcha de Zapata Méjico.—Dícese que el Presidente Huerta ha enviado a detener la marcha de Zapata un Regimiento de infantería, con el cual, según se añade, combaten las fuerzas de aquél.

### Política

Madrid, 17 (1'00)  
Indulto

S. M. el Rey ha firmado una disposición indultando a los primeros tenientes y asimilados que se habían casado faltando a las prescripciones reglamentarias.

Concesión de suplicatorios

La Comisión de suplicatorios del Congreso ha concedido uno contra el jefe de los socialistas españoles, y otro contra el diputado radical señor Azzati.

### Mitin jaimista

En Bilbao se ha celebrado un mitin, organizado por los jaimistas, contra el Gobierno.

El acto se ha visto extraordinariamente concurrido.

### Del Extranjero

Madrid, 17 (16'00)  
De Lila.—Expulsión de Jesuitas

Lila.—La policía con un destacamento de ochenta gendarmes ha procedido a la expulsión de los Jesuitas establecidos en esta ciudad desde hace mucho tiempo.

Se ha protestado enérgicamente de la actitud de los referidos policías y gendarmes.

De Londres.—Huelga en puerta

Londres.—Ha causado gran alarma la noticia de que los tranviarios, conductores de ómnibus y empleados del Ferrocarril Metropolitano se declararán en huelga si no se les hacen determinadas concesiones.

De París.—Entre españoles y franceses

París.—Se reciben telegramas de Uxda diciendo que entre españoles y franceses se ha establecido un contacto para asegurar el orden en la región del Muluya.

### El Congreso de Terciarios

FRANCISCANOS  
Madrid, 17 (1'00)  
Sesión inaugural

Ayer sábado, a las cinco de la tarde, se celebró la solemne sesión inaugural del Congreso Franciscano.

El acto tuvo lugar en la iglesia de San Francisco el Grande.

El templo hallábase lleno de botones.

El número de congresistas elevase a siete mil.

En el Presbiterio tomaron asiento S. A. R. la Infanta D.ª Paz de Borbón, los Obispos de Osma y de Palencia, los PP. Cervera, Ibañez, Benisa y Ozerin, muchos Caballeros de las Ordenes Militares y los Superiores de Residencias de PP. Capuchinos y Franciscanos.

El Sr. Obispo de Ciudad Real pronunció después elocuentísimo discurso, en el que se congratuló del éxito de este Congreso, que demuestra—dijo—el espíritu católico de España contra el modernismo. Hizo después dicho Prelado hermoso panegirico franciscano. Terminó agradeciendo el apoyo que han prestado las damas a este Congreso.

Dicho Prelado fué, por su discurso, ovacionado.

Al terminar el señor Marín Lázaro su discurso fué ovacionado.

Después ocupa la tribuna el señor Senante. Empezó congratulándose por la celebración del Congreso de Terciarios.

Desarrolló después el siguiente tema: «Amor de San Francisco hacia la Humanidad.»

Dijo que prueba especialmente este amor la fundación de la Orden Tercera que tanto bien ha hecho al mundo.

Cantó luego un himno a la caridad y fustigó las fiestas de caridad organizadas—dice—para diversiones no para socorrer a los necesitados.

Elogió la abnegación de los religiosos franciscanos que se consagran al bien del prójimo.

Aludió a la civilización de África señalando los sacrificios y martirios de los misioneros franciscanos, hechos y padecidos en aras de la Religión y de la Patria.

Terminó exhortando a que se hagan franciscanas las vidas de las almas.

El Sr. Senante también fué ovacionado al bajar de la tribuna.

Luego se levantó el Sr. Vázquez de Mella, quien al aparecer en la tribuna, fué ovacionado.

Comenzó su discurso agradeciendo a la concurrencia los aplausos, diciendo que sólo los admira como acto de fraternidad franciscana.

Analizó la vida del hombre, afirmando que en ella existen tres manifestaciones: interna, externa y sobrenatural. La sobrenatural—continuó diciendo—sólo se manifiesta en los santos y en ninguno con tanta perfección como en San Francisco de Asís.

Dijo que las naciones deben hacer examen de conciencia como lo hacen los católicos.

Ensalzó a la España en el siglo XVI, afirmando que produjo portentos en la mística y en la Teología, citando a Santa Teresa y a San Juan de la Cruz.

Retrató a San Francisco de Asís, pálido y desfallecido, diciendo que es el Santo que, después de Cristo, más ha amado al prójimo.

Ensalzó también a la Iglesia católica, cuya aparición hace variar radicalmente la constitución de la sociedad, de la familia y del individuo.

«Al momento—dice—les hordas de bárbaros se convierten en Ordenes militares.»

«Entonces—añade—aparece San Francisco, que acudia a todas partes, desde la ermita hasta las catedrales, agitando también al mundo intelectual con la composición de sus bellas rimas.»

Recordó luego la venida del Santo a España, diciendo que cuando los cristianos emprendían su cruzada contra los mahometanos, San Francisco recorrió en peregrinación toda la España y la Provenza, y hubiera querido recorrer todo el mundo impulsado por el amor divino que le abrasaba.

Manifestó que desde que San Francisco apareció se han multiplicado nuestras energías.

### Cumpleaños del Rey

Madrid, 18 (1'00)  
Recepción

A la hora anunciada comenzó en Palacio la recepción oficial con motivo del cumpleaños del Rey.

En los alrededores de Palacio congregóse numeroso gentío.

El Monarca recibió a las acostumbradas comisiones del Senado y Congreso, cruzándose los discursos de rubrica, que nos ofrecen nada saliente.

El Rey conversó con los Presidentes de ambas Cámaras y con varios Senadores y diputados, dando el pésame al Sr. Besada, por la muerte de su cuñado.

Durante la recepción el Monarca conversó brevemente con los señores Maura y Romanones.

En el salón del trono Su Majestad recibió a los cuerpos militares, Grandes de España y Caballeros del Toisón de oro.

Luego hubo la recepción general.

### Noticias varias

Madrid, 17 (1'00)  
La revolución en Santo Domingo

El Gobierno de la República de

Santo Domingo ha notificado al de España el bloqueo de Puerto Plata y de Montecristo.

Silvestre condecorado por el Gobierno francés

El Gobierno francés ha conferido el título de Caballero de la Legión de Honor al Comandante general de Larache, Sr. Fernández Silvestre.

### DE ESTA MAÑANA

Madrid, 18 (5'30)

—En la recepción de Palacio, Maura expresó a algunos periodistas sus deseos de asistir hoy al Congreso.

—El periódico «Heraldo de Madrid», afirma que de dimitido irrevocablemente el Subsecretario de Gobernación, señor Prado y Palacio, por discrepancias en el modo de apreciar determinados asuntos.

A pesar de la dimisión, el señor Prado, según dice el «Heraldo», sigue afecto a la política del Gobierno, particularmente a Dato.

—Los navieros bilbaínos venidos a Madrid, han regresado a Bilbao en vista de la imposibilidad de solucionar el conflicto.

—En Gijón han desembarcado todas las tripulaciones. Los marineros huelguistas han organizado una manifestación entregando al Comandante de Marina un mensaje de protesta contra el Gobierno por la detención del práctico barcelonés Sr. Anastasio.

—De Sevilla han marchado a Barcelona y Bilbao varios capitanes acompañados de 300 marineros huelguistas. Se les ovacionó al partir el tren.

—Llegó a Bilbao, procedente de Rotterdam el Vicepresidente de la Federación náutica que fué allí a preparar la huelga. Dicen que reina entre los marineros españoles gran entusiasmo.

—El Embajador de España en Washington comunica que se han reunido en banquete los representantes de las repúblicas mediadoras en el conflicto yanqui mejicano.

—Añade que a sus palabras de bienvenida contestaron los representantes en términos afectuosos para España.

—Los mejicanos volaron el puente de La Antigua.

—El Presidente del Consejo de Ministros francés ha obsequiado con un banquete a los soberanos daneses asistiendo 179 comensales entre ellos los Presidentes de las Cámaras, el Gobierno, el Cuerpo Diplomático y Mr. Poincaré y su señora.

Prensa Asociada

También llegaron, marchando luego a Madrid para verse con el Gobierno 50 oficiales huelguistas. Van con instrucciones de mantener cerrado respecto de sólo entenderse con la Asociación de navieros, y aceptar el arbitraje a base del laudo que se suscribió.

También en Bilbao han desembarcado varios tripulantes de vapores pesqueros.

Según nota que se ha recibido en aquel Gobierno civil, en Bilbao hay 83 vapores amarrados, 34 de los cuales están abandonados.

Melilla.—Reina tranquilidad en las posiciones.

Al mediodía terminó el zoco en Monte Arriñ, cerca de la Kabila de Benbiyagi, sin novedad. Los moros comentaron los sucesos del viernes último, confirmando que tuvieron bajas.

El comandante Riquelme, herido en el último combate, sufre ligera fiebre. Los demás heridos mejoran.

Soldados salidos de Taza el día 13 han asegurado que en dicho día los franceses no habían ocupado aún aquella población; ello ha causado extrañeza, porque la prensa dijo que Taza fué ocupada el día 10.

—El Embajador de España en Washington comunica que se han reunido en banquete los representantes de las repúblicas mediadoras en el conflicto yanqui mejicano.

—Añade que a sus palabras de bienvenida contestaron los representantes en términos afectuosos para España.

—Los mejicanos volaron el puente de La Antigua.

—El Presidente del Consejo de Ministros francés ha obsequiado con un banquete a los soberanos daneses asistiendo 179 comensales entre ellos los Presidentes de las Cámaras, el Gobierno, el Cuerpo Diplomático y Mr. Poincaré y su señora.

Prensa Asociada

## Desde Barcelona

### El conflicto marítimo

Barcelona, 18 (2'30)  
Salida de vapores para Palma

A las seis de la tarde de ayer zarparon con rumbo a Palma los vapores «Rey Jaime I», «Miramar», y «Lulio».

El primero salió al mando del teniente de navío don Ramón Navia, el segundo mandado por el capitán de corbeta señor Quijano, y el tercero por el teniente de navío don Joaquín Reig.

Comisión a Madrid

Llamados por la Comisión de huelguistas bilbaínos que se encuentran en Madrid, anoche salieron para aquella capital varios individuos del Comité de huelga, con objeto de tratar de la solución del conflicto con el Gobierno.

Discusión.—Bofetadas

Los señores Mas, Marfínez, huelguista bilbaíno, Izaguirre y el capitán del trasatlántico «Infanta Isabel», sostuvieron ayer acalorada discusión acerca de la huelga.

La discusión fué agriada, terminando dichos señores por abofetarse.

Banquete.—Discursos

Los capitanes, pilotos y maquinistas huelguistas celebraron ayer un banquete de confraternidad en el hotel «Mundial Palace».

Se acordó expedir un telegrama de felicitación a S. M. el Rey con motivo de su cumpleaños.

El ramo de flores que se había colocado en la mesa se mandó al Gobernador civil, señor Andrade.

Postulación.—Vivas a la huelga

Ayer tarde los marineros postularon a las puertas de la Plaza de Toros.

La cantidad recogida asciende a 700 pesetas.

Después de la postulación, dichos marineros penetraron en la Plaza y dieron una vuelta al redondel, dando vivas a la huelga.

Tripulaciones que desembarcan

Hoy se desembarcarán las tripulaciones de catorce buques que se hallan anclados en este puerto.

Vigilando a anarquistas

La policía ejerce constante vigilancia sobre los anarquistas Miranda, Herrero y Noy de Sucre, los cuales no cesan de hacer propaganda anarquista entre los huelguistas.

Éstos, empero, no les hacen caso.

Se dice que un anarquista Nautos ha ofrecido dinero mediante ciertos compromisos, habiéndolo rehusado los huelguistas.

Barcelona, 18 (5'00)  
Salida del «Salube Mendi»

A las tres de la madrugada de ayer salió de este puerto con rumbo a Sagunto el vapor «Salube Mendi», propiedad de la casa bilbaína Sota, causante del conflicto.

Horas antes de la salida de dicho buque llegaron a esta ciudad, en tren, 22 marineros bilbaínos esquirols para tripularlo.

En la estación aguardaban a dichos esquirols buen número de policías los cuales llevaron a los marineros al vapor «Salube Mendi», en automóviles, por temor de que les agredieran los huelguistas.

Mientras zarpara el referido buque, llovía torrencialmente sobre esta ciudad.

Los policías no permitían que nadie se acercara a la plancha del buque.

Conferencia

El capitán del vapor «Isleña», señor Rigo, llegado ayer procedente de ésta, celebró una conferencia con la oficialidad de los buques de la «Isleña».

Tripulaciones que desembarcan

Ayer desembarcaron las tripulaciones de los vapores «Rey Jaime I», «Miramar», y «Lulio», y se dirigieron a las oficinas de la «Isleña Marítima», donde les fueron abonados sus haberes.

Los capitanes de la «Isleña», entregan las patentes reales

Los capitanes de los vapores de la «Isleña Marítima», estuvieron ayer en la Comandancia de Marina para hacer entrega de las patentes reales.

En dicha Comandancia entregaron ayer patentes 17 capitanes.

### Notas catalanas

Barcelona, 18 (5'00)  
El cumpleaños del Rey

Los monárquicos de esta ciudad celebraron ayer el cumpleaños de S. M. el Rey con un banquete.

Con tal motivo se celebró también anoche en el Teatro Roma una función de gala a la que asistieron las autoridades.

Se dieron vivas al Monarca.

Toros

En la plaza de las Arenas se celebró ayer tarde la anunciada corrida de toros en la que actuaron de matadores los diestros Vicente Pastor, Paco Madrid y Posadas.



## Línea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	1.º Mayo	Valbanera,	8 Junio
Infanta Isabel	12 Mayo	Cádiz	33 Junio

### Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día de Mayo el vapor

### Catalina

Admite carga y pasajeros  
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 8 y 9  
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía  
 SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C. S. en C.  
 San Miguel 28-Palma

## LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son más peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias aprias), de los «Virus» que la han invadido, sino también reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojeses, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabello, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeses, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está preñado, por decirlo así, por las manifestaciones exteriores que se encuentran amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

### Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarse de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado, que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

### L. RICHELET,

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

De venta en Palma: Centro Farmacéutico  
 De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, Drogueros.

## Liga de Propietarios de fincas Urbanas

### Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magin		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dmsr. huerto, jardín, molino dto. cidad.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucho capacidad y agua
Molinar Levante			Central eléctrica, guardián	Huerto y molino, orilla del mar
San Miguel	18	1.º	Brossa, 19-1.º	Capacidad
Pino	1	cochera	Ribera, 11-1.º	cuadra, agua abundante

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

## Grandes Almacenes San José



Sastrería  
 Camisería  
 Mercería  
 Lanería

### Recibidas novedades

SEDAS--LANAS--BATISTAS--LIENZOS

GRAN BARATURA en telas blancas procedentes de una quiebra. Se liquidan con un 25 p<sup>o</sup> de rebaja. Grandes existencias.

Precio fijo

## Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas—Baño hidrógeno eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche); Catarros Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fúidez de la nariz)—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artrismo, etc. etc.

Director propietario

### D. F. Ribas Ripoll

Vallorí, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde  
 GRATIS A LOS POBRES



## LLOYD SABAUDO

El día de 19 Mayo saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

### TOMASO DI SAVOIA

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Cámarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo. Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

### Cocina Española

El día 17 de Junio saldrá para igual destino, el vapor

### PRINCIPE DI UDINE

para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

## Canas

desaparecen en seguida con el Agua, perla LA VICTORIEUSE para teñir el cabello de hermoso negro o castaño. Es la mejor y más higiénica. No destiñe. Se puede rizar. Una operación dura 5 meses. De venta en PALMA DE MALLORCA a 5 pesetas frasco en las Droguerías de Vda. de José Juan, Marina, 20 y Mar, 23 y Sucesores de Boscana, Plaza de Cort, 8. Pídanse prospectos.

## Piano

Se vende baratísimo. Informarán: Brondo, 4.

## BON MARCHÉ

Recibidas nuevas colecciones VESTIDOS y SOMBREROS PARA SEÑORA

### Sastrería

## Teatro

Se vende uno en buenas condiciones. Para informes: Sans, 11, Palma.

## Segadoras mecánicas

PIÑÓN LIBRO  
 Premiadas con medalla de Plata y diploma de medalla de Oro.  
 Herrería de JUAN BATLLE Binisalem

## Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también.

Rótulos de esmalte  
 Imprentillas  
 Sellos para embalajes  
 Fiestones  
 Etiquetas de relieve  
 Fichas de metal  
 Medallas-Distintivos  
 Cajas rotuladoras  
 Papel con membretes en relieve  
 especialidad en SELLOS BICOLOR  
 Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseca del ramo.  
 Plaza Santa Eulalia, 10

## Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA  
 Lonjeta, 11



## Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

### Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

### COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Id.	Id.	Re Vittorio	21 Mayo
La Veloce		Duca di Gécova	28 Mayo
Navigazione Generale Italiana		Regina Elena	4 Junio
Navigazione Generale		Duca Degli Abruzzi	11 Junio
Id.	Id.	Principe Umberto	18 Junio
Lloyd Italiano		Principessa Mafalda	25 Junio
Navigazione Generale Italiana		Duca D'Aosta	2 Julio

Para más informes:  
 Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. illán.—Plaza de la Libertad, 3.  
 Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. «LA ESPERANZA». Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

## Línea Austro-Americana Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE

El día 29 de Junio saldrá de Barcelona para los puertos indicados el magnífico vapor de gran porte

### LAURA

el día 27 de Julio el vapor de igual clase

### ALICE

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Botsch, Paseo de Sagrera y para pasajes de tercera: Damián Bennasar, calle del Mar, 49-1.º



## CALCEROL

Mineralización intensiva POR EL FOSFATO DE CAL ASIMILABLE y demás sales del organismo en ESTADO NACIENTE

Indicado en la TUBERCULOSIS

RAQUITISMO, CONVALESCENCIA, FRACTURAS, LACTANCIA, DENTICIÓN, CRECIMIENTO

Pídanse prospectos

Depósito: Farmacia Miró, Colón, núm. 22. Palma

## CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Rover, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA LAS EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

## Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio

Precio del frasco: 3 Pesetas  
 Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 4 de Junio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor P. de Sotrustegui saldrá el día 16 de Mayo de Bilbao y Santander, el 18 de Gijón y Coruña el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 30 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor Antonio López saldrá el día 25 de Mayo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 20 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor R. M. Oriáñaga saldrá el 16 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor Montevideo saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Guayaquil, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracalbo, Coro, Cumana, Carúpano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor C. de Eizaguirre saldrá el día 27 de Mayo de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por Tránsito los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO

El vapor M. L. Villaverde saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tángier, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Informarán en Palma: Sres. Jaime M. Granada y C. S. en C.—Plaza de Antonio Maura, 4.

## Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es preferido.—30 AÑOS DE ÉXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

# Centro de Anuncios

de

## Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos = =

### Diario de Palma

### La Última Hora

### Correo de Mallorca

### y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos